

Dirigentes acusan seis puntos críticos del comercio local

La competencia con el comercio ilegal, la inseguridad y la disminución del poder adquisitivo de las personas son algunos de los elementos mencionados.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconcepcion.cl

Este 6 de junio se celebra el Día Nacional del Comercio. En ese sentido, dirigentes gremiales de Concepción y Talcahuano conversaron con La Estrella sobre los seis elementos que mayores problemas causa a este sector y que deben ser objeto de mejoras por parte de las autoridades.

La actual realidad económica local y la inseguridad son dos de los principales focos señalados por los representantes.

Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción y Manuel López, vocero del Comercio Establecido de Talcahuano detallaron los elementos a considerar.

COMERCIO ILEGAL

El primer punto señalado fue la competencia con el comercio ilegal. Sara Cepeda señaló que "cuando



COMERCIO AMBULANTE ES UN PUNTO QUE NO TIENE SOLUCIÓN HASTA EL MOMENTO, DE ACUERDO CON DIRIGENTES.

hay buen tiempo anda más gente del comercio ambulante y abarca a todas las calles del centro sin respetar absolutamente nada. La competencia es totalmente desleal porque se instalan también en la entrada de las galerías comerciales, impidiendo el libre tránsito".

En tanto, Manuel López expresó que "el comercio ilegal se tomó Talcahuano y no se ve una instancia de solución. Hay una ordenanza que no se ejecuta y cada vez tenemos más comerciantes ilegales instalados".

CIRCULA MENOS DINERO

El dirigente del comercio chorero expresó que el cierre de empresas y la realidad económica del país ha afectado la circulación de dinero. "Hemos notado

una baja en las ventas con la clausura de empresas y el cierre de locales. Hay una economía incierta",



Estamos pagando los arriendos más caros de la zona. No hay conciencia por parte de los dueños".

Manuel López, vocero Comercio Establecido de Talcahuano

dijo López.

En tanto, Sara Cepeda indicó que "hay una disminución maratónica de un 40% en ventas y no vemos luces ni que se generen políticas de inversión. El cierre de Huachipato lo hemos empezado a notar".

ALZA DE ARRIENDOS

Otro elemento mencionado es el aumento del costo para arrendar locales.

La dirigenta penquista manifestó que "los costos asociados a poder instalarse con un negocio y trabajar formalmente van en aumento. Esto también ha influido en el aumento del comercio ilegal".

Manuel López manifestó que "nosotros estamos pagando los arriendos más caros de la zona. No hay conciencia por parte de los arrendadores. Los



EN TALCAHUANO HAY UNA DIFÍCIL REALIDAD EN EL COMERCIO.

AGENCIA UNO

una ciudad que está retrizada tecnológicamente. Hemos planteado la instalación de pantallas, cámaras, parlantes que llaman a la seguridad".

En tanto, Sara Cepeda dijo que "hay muchos comerciantes que creen que volverá el sistema antiguo, pero lo digital se quedó desde la pandemia y seguirá avanzando. El trabajo online y la inyección de recursos es importante para las pymes".

INSEGURIDAD

Uno de los puntos críticos es el de la inseguridad. El comercio local continúa con cierres tempranos y temor, de acuerdo con los dirigentes.

Sara Cepeda manifestó que "dicen que no queremos cerrar más tarde, pero nos da miedo porque podemos ser asaltados y robados, sobre todo en invierno porque oscurece más temprano. Esto no es solo una sensación de inseguridad, es inseguridad".

Por último, Manuel López dijo que "es casi imposible ver un local abierto después de las 19.00 horas. Es un tema muy delicado, pero tampoco hemos visto un compromiso de las delegaciones presidenciales. Tampoco nos han convocado a las mesas de trabajo".

"Hay una disminución maratónica en las ventas y no vemos que se genere inversión".

Sara Cepeda, Cámara de Comercio Concepción

6

puntos críticos del comercio local fueron señalados por los dirigentes.